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据介绍，目前南京市汽车

维修行业的从业人员约有 5
万人，可每年的人才缺口达到
五六百人。面对这样的问题，
全市八所学校都已经致力于

培养汽车维修方面的专业技
术人才，它们分别是南京林业
大学、东南大学、南航金城学
院、金肯学院、南京农业大学
工程学院、南京交通技师学
院、交通职业技术学院与南京
工业技术学院。

南京交通技师学院汤桂
华处长说，他们目前每年汽车
专业毕业生有1千多人，但每

届学生在毕业前就会被预订
光，“当很多大学生奔波于各

种招聘会时，汽车专业的毕业
生却是坐在家里 ‘等’工

作。”汤桂华说，现在汽车类
专业的技校毕业生一年后的
月薪都维持在3千元左右，随
着时间推移，经验较足的技师
月薪甚至超过了 5千。据了
解，南京交通技师学院的学生
就业率一直高达99%。
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虽然南京目前有 8所学

校涉足汽修领域，人才培养上
也分几种层次，有本科、专科
和技校，但昨天众多知名汽车
维修企业老总都不约而同地
表示，他们最希望得到动手能
力强的人才。

华海老总说，他们几家

4S店后场服务约有150人左
右，从南京交通技师学院毕业
的很多学生已成为技术骨干。
“我们每年都要招收 50名工
作人员，但最终留下的不到
20%，有些是理论为主的，并
不需要，我们还是需要那些技

术人才”。
据介绍，南京交通技师学

院在这方面已摸索到了一套
经验，近年来，该校一方面优
化学生实习环境，一方面积极
拓展学生就业渠道，培养出大
批企业所需的技术人才。

汤桂华透露，今年南京市

划定的五年制高职、技师班、
高级技工班和综合高中的投

档控制线为 430分，但他们
学校五年制投档线突破 450
分，像汽车维修与检测等热门
专业将突破500分。
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虽然南京各类学校瞄准

了这块“领域”，但由于学校
与汽修行业信息的不互通，导
致“供不应求”的尴尬持续存
在。一段时间来，南京汽车行
业许多经营者不断向南京市
汽车维修行业协会“抱怨”，
汽车业在高速发展，他们需要

更多的专业技工，可到人才市
场转一圈，实在找不到相应的
人才。“一进来月薪就 3000
元，可就这个价，都不一定能
招到人。”南汽名爵老总摇头。

昨天，有汽修专业的八大
学校及华海、黄浦等15家汽

修行业的负责人首次见面，就
这个问题进行了交流。南京市
汽车维修行业协会沈兆正会
长表示，建立一个定期交流平
台，在学校与汽修行业之间及
时互通信息，以此缓解专业人
才短缺现象。

据透露，南京汽修行业中
现在最紧缺的人才有电工、修
理工、喷漆工、钣金工等。AB
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“我要考的是汽车驾照，

为什么还得背 800多道摩托
车的题目？”一位手拿《交通
法规与相关知识考试复习资
料》 的中年男士大呼不解。
“你还算好的呢，我只考个摩
托车驾照，却要多背 1500道
关于汽车的题目。”正准备进

入考场的胡先生也很郁闷。
昨天，在车管所的考场外，

记者听到的几乎都是埋怨声。
“我都考了两次，每次都差几
分，扣分的题大多都在摩托车题
目上。”一位身穿蓝色T恤的男
子，一出考场就用力将手中的复

习材料摔到椅子上，“每次考试
都要在单位请半天假，理论考
试过不了，想学下面的课程也
是遥遥无期了。”在他身后，胡
先生也在大声嚷嚷：“我不考
了，马上找驾校退钱，再这样下
去非折腾死我。”这位胡先生是

一家电子公司的部门经理，已
经连续考了三次，都卡在摩托
车理论题上。胡先生认为，考汽
车驾照还要捆绑考摩托车的理
论题，这种考试安排不合理。
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对于这种情况，一些驾校

也有难言之隐。一家驾驶培训

学校的主任王先生无奈地表
示，5月 1日施行驾考新规

后，理论考试的内容做了较大
调整，对学员的“通过率”影
响比较大。原先的理论考试通
过率在 70％上下，现在降到
30％左右。这个月已有五六
名学员因为理论考试多次过
不了关，失去信心而要求退学

费。他说：“这种情况以前绝
对没有出现过。”

据了解，现行的交规理论
考试内容大幅增加。复习题库
由原来 1100道汽车题变成
了 1500道汽车题，同时还增
加了 800多道关于摩托车的

题目。也就是说，无论你是参
加汽车驾照考试，还是摩托车
驾照考试，都必须捆绑复习。
一些驾校的负责人表示：“驾
驶培训已经充分市场化了，驾
校有高效率服务、高质量服务
的责任，人为设置障碍，导致

大量学员重复考试也是对社
会资源的浪费。一个学员报考
驾照要花很多业余时间，有的
甚至要占用工作时间，重复考
试的压力过大，势必影响到很
多人的生活和工作，同时也加
大了驾校教学管理的难度。”
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某驾校的一位资深教练认

为，驾照考试应该避免学非所用
的弊端，新的理论考试减少了发
动机构造的考题，因为汽车构造
太专业，普通市民很难理解。考
试相应增加了一些实际操作的
题目，比如如何处理路上遇到的
突发状况等，这些考题都比较切

合实际情况。但是，也有不少内
容安排存在不合理的地方。“虽
然我们尽量引导学员要多看摩
托车考题，可题量实在很大，要
想在2000多道题目中找出哪
些是重点，很难”。

一位负责考试的驾校部

门负责人认为，从城市管理的

角度看，现在很多城市都在
“禁摩”，摩托车已经逐步淡

出城市，考题中将摩托车的内
容捆绑进来不合时宜，考试题
怎么设置也需要考虑交通管
理的导向。
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近日，南京车管所考核科

科长刘青表示，新科目首先是
内容增多了，复习题量增大意
味着考试难度也有所增加；其
次，从考试内容来看，现在的
考试内容剔除了原有的机动
车机械原理、汽车维修等内
容，这部分内容在原来的考试

内容中占到了近 10％的比
例，但从实际效果来看，并不
实用，因为目前学车的驾驶
员，基本上都不会自己去修
车；第三，在剔除部分内容的
同时，又增加了少量的摩托车
驾驶技术和有关法规的内容。

这部分内容占现有考试内容
的 3％～5％。对于这部分内
容，不少驾驶员都觉得不太理
解。刘青表示，这些内容是由
公安部制定的，南京车管部门
无权进行更改，但车管部门已
经按照程序向上级主管部门

提出了建议，只有在公安部采
纳后才有可能会变化。

刘青介绍说，新的科目开
考后，学员不太适应，导致通
过率出现下降趋势，低于以前
80％左右的通过率。但一段
时间后，通过率开始出现回

升，目前已经达到了 75％左
右。他表示，每次考试内容变
化都会出现通过率波动的情
况，这属于正常现象。
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